

Medienmitteilung

Zürich, 22. Februar 2024

Beitritt Baden Regio: Neues Vereinsmitglied der Metropolitankonferenz Zürich

Der Regionalplanungsverband Baden Regio ist neu Mitglied des Vereins Metropolitanraum Zürich. Dies stellt ein Meilenstein für die Metropolitankonferenz Zürich dar: Baden Regio nutzt als erste regionale Körperschaft die neu in den Vereinsstatuten festgesetzte Möglichkeit, als Region – neben Kantonen, Städten und Gemeinden – Vollmitglied der Metropolitankonferenz Zürich zu werden. Auch die bisherigen Sub-Regionen Frauenfeld und Wil wenden das neue Mitgliedschaftsmodell an.

Mitte Juni 2023 verabschiedeten die Vereinsmitglieder bei der Frühjahrskonferenz die [neuen Statuten](#). Die Revision gibt regionalen Körperschaften neu ein Gewicht, indem sie neben Gemeinden, Städten und Kantonen die Vollmitgliedschaft beantragen können. Die Idee ist, mit mehr Gemeinden eine grössere Reichweite zu erzielen und im Metropolitanraum die regionale Ebene zu stärken. Der Austausch zwischen den verschiedenen Regionen erbringt einen Mehrwert für die Weiterentwicklung des Raumes. Im Gegensatz zum bisherigen Modell der Sub-Regionen schafft das neue Modell auch einen finanziellen Anreiz.

[Baden Regio](#) hat als erste Region diese Möglichkeit genutzt und ist mit all seinen 23 Städten und Gemeinden als neues Vollmitglied beigetreten. Bisher waren erst die vier Gemeinden Baden, Ennetbaden, Neuenhof und Wettingen Mitglieder des Vereins. Sie werden nun als Teil der Körperschaft Baden Regio partizipieren. Dank Baden Regio kommen die neuen statuarischen Bestimmungen erstmals zur Anwendung. Der Regionalverband, insbesondere sein Präsident Roland Kuster, wirkte bereits an den Grundlagenarbeiten und der Vorlage für die Statutenänderung tatkräftig mit. Kuster: «Für das wirtschaftsstarke Limmattal, wie auch das Reusstal mit seinen bevorzugten Wohnlagen, ist es von enormer Bedeutung, wie sich der Grossraum Zürich national und international positionieren kann.» Zudem betont Anders Stokholm, Präsident der Metropolitankonferenz: «Wir sind sehr dankbar, dass uns der Kanton Aargau und Baden Regio bei diesem wichtigen Schritt stark unterstützt haben.» Auch die bestehenden Sub-Regionen Frauenfeld und Wil wenden das neue Modell an. Dort waren bereits zuvor fast alle Gemeinden Mitglied des Vereins.

Der Aargauer Regierungsrat Dieter Egli äussert sich zur neuen Mitgliedschaft: «Die Zusammenarbeit in der Metropolitankonferenz Zürich ist sehr wertvoll, weil sie beide

staatlichen Ebenen, Gemeinden und Kanton, umfasst. Deshalb freut es mich, dass jetzt sämtliche Gemeinden von Baden Regio zusammen der Organisation beitreten können. Gerade im Ostaargau sind die Beziehungen im Wirtschaftsraum sehr intensiv – und entscheidend.»

Baden Regio ist einer von zwölf Planungsverbänden im Kanton Aargau und steht für eine gut vernetzte Region. Die Mitgliedergemeinden setzen sich gemeinsam für eine nachhaltige Regionalentwicklung ein. Der Planungsverband Baden Regio ist seit 75 Jahren in der Region eine starke Stimme für die Gemeinden. Er verfolgt die gemeinsamen Ziele der grössten und bedeutendsten Wohn- und Wirtschaftsregion im Kanton Aargau. Als Planungsverband bearbeitet Baden Regio Aufträge in den Themenbereichen Standortmarketing, Raumplanung & Verkehr, Natur & Umwelt sowie Gesundheit & Soziales und stimmt diese mit den Gemeinden ab.

Dieses Knowhow ist auch für die Metropolitankonferenz Zürich und ihre Mitgliedskantone, -städte und -gemeinden von grossem Nutzen. Baden Regio könnte als Pilotregion weitere Regionen dazu motivieren, den Metropolitanraum Zürich gemeinsam zu stärken.

Auskunftspersonen und weitere Informationen

Roland Kuster
Präsident Baden Regio
Tel: +41 79 239 79 70
roland.kuster@wettingen.ch

Dr. Walter Schenkel
Geschäftsführer Metropolitankonferenz
Zürich
Tel. + 41 78 794 43 80
info@metropolitanraum-zuerich.ch

Anders Stokholm
Präsident Metropolitankonferenz Zürich
Tel: + 41 52 724 52 14
anders.stokholm@stadtfrauenfeld.ch

Web: <https://www.metropolitanraum-zuerich.ch>
LinkedIn: <https://ch.linkedin.com/company/mkzh>
Twitter: https://twitter.com/Metropolitan_ZH
YouTube: <https://www.youtube.com/channel/UC1-HCXfziFdwBeSOdDU0nYQ>

Über die Metropolitankonferenz Zürich

Der **Verein Metropolitanraum Zürich** setzt sich für die Förderung der Lebensqualität sowie die Stärkung des Metropolitanraums Zürich als national und international herausragender Wirtschaftsstandort ein. Sein oberstes Organ, die Metropolitankonferenz Zürich, besteht aus acht Kantonen und rund 130 Städten und Gemeinden, davon 61 Städte und Gemeinden über drei regionale Körperschaften.